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《穿越聖經》 

聖經導讀（7）研讀聖經的步驟──遵行、教導 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎你收聽《穿越聖經》這個節目，很高興再一次在空中跟你會面。 

 

在上幾期節目中，我們提到七個讀經步驟。我們來複習一下這七個步驟。 

 

第一步：開始時先禱告。 

第二步：讀聖經。 

第三步：研讀聖經。 

第四步：默想聖經。 

第五步：參考其他人對這段聖經的看法。 

第六步：遵行聖經的話。 

第七步：教導其他人。 

 

在前幾期節目中，我已經跟你們詳細分享了前五個步驟。 

 

現在，就讓我們一起來學習第六個讀經指引，那就是：順服遵行聖經的話。 

 

順服神的話語是學習聖經的根本。學習聖經是為了順服神的話語，而不是為了增加對聖經的

知識。亞伯拉罕就是一個例子，當神呼召他離開迦勒底的吾珥，以及要他到應許之地的時

候，神都向他顯現。但是，當饑荒來到，亞伯拉罕卻逃到埃及去，在這段期間，神再沒有向

他說話。直到亞伯拉罕回到應許之地，神才再次向他顯現。為什麼這樣呢？因為亞伯拉罕不

聽從神的話。除非他聽從神已經向他顯明的啟示，否則，神就不會再賜給他新的亮光。所以

對我們而言也是一樣；只有當我們聽從神的時候，神才會把新的真理向我們顯明。 

 

雖然神賜下拯救我們靈魂的福音，而且福音非常明確的目的就是要我們學會順服。在所有被

寫成的福音中，最偉大的文獻就是羅馬書。保羅在這本書中也緊緊的圍繞“順服”這個主

題。在羅馬書 1:5，他就說道：“我們從他受了恩惠並使徒的職分，在萬國之中叫人為他的

名信服真道。”同樣的，在羅馬書結尾部分，16:26，保羅又再一次回到了這個主題。他

說：“這奧秘如今顯明出來，而且按著永生神的命，藉眾先知的書指示萬國的民，使他們信

服真道。” 

 

在這卷書信中，“信服真道”就是保羅最後所說的。那麼除此以外，保羅還說了些什麼呢？

在這裡保羅呈現在我們面前的是福音，也就是偉大的教義部分；接著他以一個我們可以實際

去行的部分作結束，也就是教導我們：“要去遵行”。在羅馬書中，我們看到了保羅所再三

強調的，就是“順服”這個主題。 

 

讓我舉一個不“信服真道”的例子。亞當和夏娃曾經在這件事上犯過錯。夏娃不只聽從神的

仇敵撒但，更是不順服神。“信服真道”是非常重要的。我們必須認識清楚，如果我們不聽

從神，神就不會繼續把祂的真理啟示給我們。所以，假如我們想從研讀聖經中獲益良多的

話，我們就必須聽從聖經所說的。 

 

此外，為什麼我們要順服神的另一個重要原因，就是因為別人是透過你我來衡量基督教的。

有位學者說得好：“悍衛福音最好的方法，莫過於過一個與福音相稱的生活。”而可以用來
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證實這句話的最佳管道，就是神的話語。 

 

曾經，有四位外國傳道人討論哪一個聖經版本的翻譯比較好。一個最喜歡英皇欽定本，因為

英文簡單而優美；一個較喜歡美國標準版本，因為最貼近原義，同時和希伯來以及希臘原文

也較接近；另一個則喜歡現代版本，因為所使用的是現代詞彙；第四個傳道人則不出聲，當

他們要他表達意見的時候，他說：“我最喜歡我母親的版本；因為她整個人融入聖經中，因

此所表現出來的生命，是我所見過當中最叫我信服的。” 

 

你一定記得保羅寫給哥林多基督徒的話，在哥林多後書 3:2-3，他說：“你們就是我們的薦

信，寫在我們的心裡，被眾人所知道所念誦的。你們明顯是基督的信，藉著我們修成的。不

是用墨寫的，乃是用永生神的靈寫的；不是寫在石版上，乃是寫在心版上。” 

 

有一位不知名的作家以福音為題，寫了一首短詩，他說：“福音乃是你每天的言行舉止所寫

下的資訊；是他人分辨你信心真偽的憑據，你且說說，什麼叫做福音。” 

 

這首詩是多麼的真實。遵行聖經的話是多麼的重要啊！我相信今天在基督教會裡面，來自教

友的傷害往往多於任何其他團體的。這也是為什麼我們在外面會面對各種的叛逆，很多人反

對一些組織的設立，其中包括了教會。在一個遊行抗議的隊伍裡，有人就抬著一塊標語牌，

上面寫著“不要教會，要耶穌。” 

 

坦白說，教會裡有許多人表現出來的生命，是叫人遠離教會的。多年以前，英國有一個大律

師，當人家問他為什麼沒有成為一名基督徒的時候？他回答說：“如果我不是遇到那麼多自

稱為基督徒的人，我可能已經成為一名基督徒了。”那是多麼的不幸啊！在這方面，我們必

須好好反省自己的生命，並且也要知道：聽從神的話是何等的重要啊！ 

 

最後我們進入第七個步驟的學習，那就是：將聖經傳給其他人。 

 

我們不但要讀聖經的話語，研讀聖經，默想聖經，熟讀其他人對聖經的看法，還要將聖經傳

給其他人。這是我們都應該做的。如果你不跟別人分享聖經，那麼最終你所讀的將會飽和。

神不會讓你成為會走動的聖經百科全書；你雖然什麼都知道，但周圍的人卻繼續一無所知。 

 

我想這就是為什麼神在希伯來書 10:25所說的：“你們不可停止聚會，好像那些停止慣了的

人，倒要彼此勸勉，既知道那日子臨近，就更當如此。” 

 

神已經告訴我們要成為祂的見證，在使徒行傳 1:8，祂說：“你們……作我的見證”。祂並

沒有說我們應該成為學者、會走動的百科全書或是記事本。不！神並沒有說我們應當把祂的

真理埋在筆記本裡。有人說，教育已經變成一種過程，在這過程中，學生和教授都不用思

考，學生只需把教授筆記本裡的資料，抄到自己的筆記本中就好了。不幸的，很多人對待聖

經中的真理也是這樣；沒有去認真思想並加以應用，也不去分享給別人。我們蒙召原要成為

神今天的見證，所以我們應當把聖經真理傳給別人。 

 

麥基牧師經驗：我在神學院讀書的時候，就學到了這個功課。當時，我牧養一間小教會，就

像我另外五位同學一樣。而我們發現，我們都比其他同學早一年畢業。為什麼會這樣呢？因

為我們比別人聰明嗎？不是的，不是因為我們比別人聰明，而是因為我們會把所學習到的聖

經真理傳揚出去；也因此，神就把更多真理的亮光賜給我們。聽眾朋友們，要把聖經的真理

傳給人，這是非常重要的，也是神的命令。 
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聽眾朋友，我已經把研讀聖經的七個步驟全部與你們分享了。當你手拿聖經的時候，請記住

這七個基本的指導方針，希望能成為你最佳的跟隨準則，這七個步驟是： 

第一：開始時先禱告。 

第二：讀聖經的話語。 

第三：研讀聖經。 

第四：默想聖經。 

第五：先熟讀其他人對這段經文的看法。 

第六：遵從聖經的話。 

第七：要傳給其他人。 

 

我們一開始就談到聖經的重要性。聖經遭受到很多的非議，所受到的攻擊也是前所未有的，

但聖經對人類卻有驚人的影響力。聖經不只在特別的時刻，比如人臨死時、在遇見困難時，

會讓他們得到安慰，聖經更是一本能讓我們的生命充滿活力的人生說明書。曾經有一位美國

總統說過：“我會常常這樣說，而且以後還是要這麼說，認真地研讀聖經可以造就更好的公

民、更好的丈夫，以及更稱職的父親。”可見聖經不只是一本說歷史或道理的書，更是可以

影響並改變人心的書。 

 

此外，我也提到聖經的獨特性，聖經是獨一無二的，有雙重的作者。神是聖經的作者，人也

是聖經的作者。聖經出自于 40多位作者的手筆，並且跨越了大約 1500年的時間才寫成。基

本上，作者是互不認識的，彼此也沒有什麼關聯。他們之中有兩、三位可能曾經見過面，其

餘的就彼此不認識。但不可思議的是，從來沒有一本書像聖經般有連貫性，同時也讓人找不

到任何錯誤的地方。聖經是一本很有人情味的書。是由各行各業的人執筆寫成的，包括王

子、貧民、聰明人，也有一般的販夫走卒。聖經不但是屬神的，也是屬人的。從某方面來

說，就像我們的主耶穌，在地上行走，累了就坐在井旁休息。雖然耶穌是神，祂也是人，祂

在地上與人們交談，並且和他們溝通。同樣，聖經就是一本與你我溝通的書；向今天的人們

說話，也是為了他們的需要而說話。 

 

當我們明白聖經的獨特性以後，我們怎樣知道聖經是從神而來的呢？我提出了五點，第一點

是聖經的保存。有兩種不簡單保存聖經的方法──一種是客觀的證據，而另一種是外在的證

據。聖經面對許多人的攻擊和抵制，但還能保存到今天。 

 

第二點是從考古學方面的驗證，考古學家所挖掘出來的許多文物，都顯明聖經就是神的話

語。很多已經挖掘出來的聖經手稿，也是最好證明聖經是從神而來的例子。 

 

協力廠商面就是，已經被應驗的預言作為證據。應驗的預言，這個確實的證據是無法叫人推

諉抽身的。然而，聖經裡充滿了這樣的預言。聖經中有四分之一的內容是預言性的，也就是

預告將要發生的事。很多預言多得超出人們所能想像，都已經應驗了。 

 

我可以告訴你一個最終極的證據，聖經裡有超過 300個關於耶穌基督第一次降臨世界的預

言，都已經一一應驗了。當耶穌基督被掛在十字架上垂死的時候，舊約還沒有應驗的一個預

言，也都應驗了。預言記載在詩篇 69:21，說：“我渴了，他們拿醋給我喝。”按約翰福音

19:28-30的記載，這個預言竟然由耶穌的仇敵親自實現。在十字架下的羅馬兵丁聽見耶穌說

“我渴了”，就拿海絨蘸醋送到耶穌口裡。 

 

第四點就是生命得到改變。老人，小孩都從神的話裡找到他們生命的目的和意義。一些瀕臨
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破碎的婚姻得到回轉。家人們團圓，一些人也因著神的話語，而從酒精和毒品的捆綁中得到

釋放；來到基督跟前，許多人的生命因此也被改變了。 

 

而第五點，就是神的靈使一切成為真實，是聖靈在動工。神的靈，使得神的話語真實地在我

們內心和生命裡動工。神的靈不但要使你經歷到祂話語的實在，使祂的話語進入你的生活

中，而且更要給你一個確據，使你也能說出“是的！我知道聖經就是神的話語。” 

 

接著我們思想了在研讀聖經時四個很重要的主題，就是“啟示”、“默示”、“光照”和

“詮釋”。 

 

簡單來說，“啟示”就是神已經說話，而且已經向人說話了。神在舊約藉著先知向人說話，

現在又藉著基督向人說話。聖經有 66卷書，神已經藉著每一卷書向我們說話。 

 

而“默示”是聖經的每一句話都是滿有權柄的，每一個字也都很清楚地針對我們今天的情況

來說，也是對神啟示的保證。 

 

“光照”是不只相信聖經是神所默示的，也深信，如果不是神的靈開啟你的心，使它對你的

生命成為真實，你就無法真正地明白。路加福音 24:45說：“於是耶穌開他們的心竅，使他

們能明白聖經”。 

 

“詮釋”就是指我們怎樣去瞭解和解釋神的話。當我們解釋聖經的時候，有以下五點規則是

要遵守的。 

 

首先，要考慮聖經的整體目的。 

第二，要考慮的就是這段經文是對誰寫的。 

第三，要特別留意緊跟著這節經文的上下文。 

第四，找出原文是怎麼說的。 

第五，按照聖經字面意思解釋聖經。 

 

聽眾朋友，你還記得這些內容嗎？希望今天的重溫，可以幫助你把這些重要的讀經基礎記

住，而且日後在你讀經的生活中，可以幫助你更能明白神的話語，並將其應用到你生活中的

方方面面。 

 

好，我已經完成了分享一些研讀聖經的基本原則和重要主題，從下個節目開始，我們會以一

卷舊約聖經，然後一卷新約聖經互相間隔的方式，仔細研讀每一節聖經經文。我們要從舊約

聖經創世記開始。如果你有時間，請你預先閱讀。當然，每一卷經卷我還會為你做一段導

讀，好幫助你明白書卷的作者是誰，以及當時的寫作背景等等，所有我們在研讀這卷經文時

所需要知道的相關資料，我都會為你一一說明，希望讓每位聽眾能更加明白神的話語，並且

能成為順服並傳揚神話語的人。 

 

好了，今天的節目時間又到了，如果你對節目中所分享的內容有什麼不明白的地方，可以來

信垂詢，我很樂意為你再做說明；若是你生活中有什麼難處，也歡迎與我們聯繫，我們可以

彼此紀念代禱。當然，你也可以通過網路收聽到《穿越聖經》這個節目，所以我也很歡迎你

根據自己不同的需要和實際情況，使用不同的收聽管道，來與我們一起穿越聖經、認識真

理，並將神的話語行在生活中。再次歡迎你繼續收聽我們的節目。從下一個節目開始，我們

將與各位聽眾朋友一起研讀和分享舊約創世記，請不要錯過。 
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我們下次節目再見。願神賜福與你！ 


